
INTERNACIONAL 

Illinois tomará medidas para salvar a la 
mariposa monarca 

vie, 30 ene 2015 11:50 

 

Las mariposas monarca en el este de Estados Unidos migran miles de kilómetros hasta México para pasar el invierno. 

Foto Ap / Archivo 

Chicago. Ambientalistas y funcionarios de Illinois planean colaborar para crear más 
hábitats para las mariposas monarca. 
El Consejo de Defensa de los Recursos Naturales (NRCD, por sus siglas en inglés) y la 
Autoridad de Peaje de Illinois acordaron sembrar asclepias a lo largo de 460 kilómetros de 
carreteras como parte de un programa para ayudar a estimular la población de monarcas, 
cuya declinación ha alarmado a ambientalistas y otros. 
Gran parte de la declinación es atribuida a la destrucción de hábitat. Las monarca 
depositan sus huevos solamente en asclepia, que es la fuente de sustento para las orugas 
que más adelante se convierten en las hermosas mariposas negras y naranja. 



Las mariposas monarca en el este de Estados Unidos migran miles de kilómetros hasta 
México para pasar ahí el invierno. 
La abogada del NRDC Rebecca Riley dijo que Illinois debería hacer todo lo posible para 
salvar a las mariposas monarca, que es además el insecto del estado 

 
NUEVO LEÓN 

Reconoce Medina fallas en Ecovía 

Sandra González Cortés 29/01/2015  

El gobernador Rodrigo Medina de la Cruz reconoció que existe saturación en los 
autobuses, y señaló que "en un futuro no muy lejano" se deberán adquirir más. Sin 
embargo, consideró esta situación como "positiva" ya que demuestra la aceptación que 
tuvo la Ecovía. 

"Todo eso, insisto, hay que irlo mejorando, hay que, de alguna manera, por supuesto, 
encontrar soluciones, estas áreas de oportunidad, es un sistema que en términos 
generales ha resultado muy positivo y que en esas particularidades tendremos que poner 
mucha atención", mencionó. 

Adquirir nuevas unidades que en un inicio costaron 4 millones de pesos, es decisión de los 
transportistas. En tanto, el mandatario indicó que su administración dejará los estudios 
preparados para que la próxima administración pueda desarrollar una segunda y tercera 
etapa. En tanto la Asociación de Transporte Público de Pasajeros de Nuevo León no se ha 
manifestado al respecto, pese a que se solicitó una entrevista con su presidente. 

http://www.milenio.com/region/fallas_ecovia-medina_ecovia_0_454754821.html 

TAMAULIPAS 

Construirán dos parques eólicos en 
Tamaulipas  

28 de Enero del 2015  

http://www.milenio.com/region/fallas_ecovia-medina_ecovia_0_454754821.html


Nuevo León y Tamaulipas recibirán inversiones por 
más de 700 millones de dólares, en el ramo de 
energía eólica, en 2015. 

El titular de la Agencia Estatal de Energía (AEE) en 
Tamaulipas, José María Leal Gutiérrez, destacó que 
este año iniciarán la construcción de dos nuevos 
desarrollos energéticos en el centro de esta entidad. 

"Tenemos considerado, en una expectativa a futuro, 
que hay una derrama de 700 millones de dólares que abarca parte del estado de 
Tamaulipas a Nuevo León. Por ahora se están buscando sitios estratégicos en estas zonas" 
dijo. 

Leal Gutiérrez comentó que cada uno de los parques que se construirán este año en 
Tamaulipas tendrá una inversión superior a los 100 millones de dólares. A través de la 
AEE están vinculando los planes para 15 empresas interesadas en invertir a lo largo del 
presente año en esta entidad, dijo y agregó que ya se están iniciando los trabajos de 
instalación para los primeros dos desarrollos en marzo. 

"En marzo arrancará el nuevo parque en Ciudad Victoria, en la salida del aeropuerto que 
pertenece al municipio de Güémez. Pretenden alrededor de 100 mega watts con un gran 
número de aerogeneradores, parque en donde existe otra propuesta de 150 mega watts" 
dijo. 

En 2014 se puso en marcha en Reynosa el parque eólico El porvenir, que produce 54 mega 
watts de energía eléctrica, en una extensión de dos mil 688 hectáreas, con 30 
aerogeneradores.  

http://www.telediario.mx/nacional/construiran-dos-parques-eolicos-en-tamaulipas 

‘Confusión’ en mezcla de químicos provocó 
incidente en Posco 

La empresa informa que el origen fue el manejo de productos químicos. Posco México 
confirmó que el manejo y uso de químicos en la planta de Altamira, provocó el incidente 
en que resultaran lesionados tres personas de una compañía externa. 

"De manera no intencional se suscitó una confusión en el manejo de un producto para el 
tratamiento de aguas generando una reacción", cita el comunicado enviado por la 
empresa.  

http://www.telediario.mx/nacional/construiran-dos-parques-eolicos-en-tamaulipas


Explica que el percance se generó en el área de la planta tratamiento de aguas.También 
cita que actualmente se está llevando a cabo la investigación para establecer causa, raíz y 
medidas necesarias para evitar la recurrencia de este evento.  

Al respecto, el coordinador General de Protección Civil en Tamaulipas, Medardo Sánchez 
Albarrán añadió que la combinación de los dos químicos provocó una explosión que 
cimbró el área donde trabajaban los empleados de la empresa contratista, que cayeron de 
una altura media. 

http://www.milenio.com/region/Posco_explosion-
Posco_Altamira_quimicos_0_454754760.html 

Investigan contaminación en Laguna de 
Champayán 

27 de Enero del 2015  
 
Personal de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) se presentó 
ayer al Fraccionamiento Villas Náutico de Altamira, en donde en días pasados los vecinos 
denunciaron que ninguna autoridad los apoya en su problemática de falta de 
saneamiento de aguas residuales y por tal motivo se está contaminando la Laguna de 
Champayán. 

Sobre el tema, el delegado de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) Jesús González Macías,  dijo que la Profepa acudió al lugar para constatar la 
afectación al medio ambiente. Expresó que la constructora Geo "ya no está aquí" y dejó 
de operar la planta de tratamiento de aguas residuales del fraccionamiento. 

Explicó que la dependencia federal tiempo atrás inspeccionó el lugar y dicha planta 
funcionaba con toda normalidad, pero en esta segunda visita se constató que la 
instalación no funciona y las descargas van a dar a la Laguna de Champayán. 

Por su parte, el jefe regional de Semarnat en Tampico, Armando Hidalgo Padilla refirió 
que con la visita de los elementos de la Profepa al sector, se considera iniciado un 
procedimiento de la dependencia. 

http://www.telediario.mx/nacional/investigan-contaminacion-en-laguna-de-champayan 

Piden a Pemex 80 mdp para sanear ex 
basurero 

http://www.milenio.com/region/Posco_explosion-Posco_Altamira_quimicos_0_454754760.html
http://www.milenio.com/region/Posco_explosion-Posco_Altamira_quimicos_0_454754760.html
http://www.telediario.mx/nacional/investigan-contaminacion-en-laguna-de-champayan


29 de Enero del 2015  

La Comisión de Ecología de Madero, Tamaulipas, 
propone pedirle recursos al área ambiental de 
Petroleos Mexicanos (Pemex) para sanear el ex 
botadero de la Sahop. 

María Elena López, presidenta de la Comisión, dijo 
que se necesitan 80 millones de pesos  que son una 
cantidad fuerte para el gobierno de Tamaulipas. 

Ante esto, la funcionaria propone atraer los recursos de Pemex  como una segunda 
opción, ya que el ex botadero sigue activo y ampliándose. 

http://www.telediario.mx/nacional/piden-a-pemex-80-mdp-para-sanear-ex-basurero 

SINALOA 

Profepa inicia demanda contra desarrollo  

Por Leticia López 29/01/2015  

La Profepa interpuso denuncia penal contra la desarrolladora que construye en la Laguna 
El Camarón.  

La Profepa impuso 7 sellos de clausura dentro del terreno donde se construía la plaza La 
Laguna y aseguraron dos máquinas que nivelaban y compactaban el terreno. El 
comunicado informa que, agotado el procedimiento penal y tras realizar las garantías de 
audiencia, aplicarán las multas contempladas por la Ley y se dictarán las medidas 
correctivas y de mitigación necesarias en el cuerpo de agua. 

El área del proyecto se encuentra en un ecosistema costero y también en un humeral, ya 
que corresponde a una Laguna, que presenta vegetación de tular en sus alrededores, lo 
que alberga un hábitat importante para el arribo de numerosas aves migratorias en 
algunas épocas del año. 

La Laguna El camarón está considerada como una reserva ecológica y zona de 
amortiguamiento pluvial para la zona costera de la ciudad. 

http://www.debate.com.mx/mazatlan/Profepa-inicia-demanda-contra-desarrollo--
20150129-0126.html 

http://www.telediario.mx/nacional/piden-a-pemex-80-mdp-para-sanear-ex-basurero
http://www.telediario.mx/nacional/piden-a-pemex-80-mdp-para-sanear-ex-basurero
http://www.telediario.mx/nacional/piden-a-pemex-80-mdp-para-sanear-ex-basurero
http://www.debate.com.mx/staff/leticia.lopez
http://www.debate.com.mx/mazatlan/Profepa-inicia-demanda-contra-desarrollo--20150129-0126.html
http://www.debate.com.mx/mazatlan/Profepa-inicia-demanda-contra-desarrollo--20150129-0126.html


QUINTANA ROO 

Despacho mexicano desarrolla proyecto 
ecológico en Cancún, México  

27 Ene 2015 por Daniela Cruz 
El despacho mexicano ARCHETONIC ha desarrollado un proyecto de criterio ecológico en 
Cancún, Quintana Roo, la zona de mayor turismo en México. El diseño de este proyecto se 
basó principalmente en respetar el contexto natural al máximo, teniendo una superficie 
mínima de contacto con el suelo y originando elevar los volúmenes por encima de la 
vegetación. Revisa el proyecto a detalle, a continuación. 

Como programa, esta puerta de acceso alberga restaurantes, bares y galerías que bien 
pueden ser usados por los golfistas y demás visitantes, pero que debido al alto nivel que 
debía tener este conjunto se añadieron necesidades muy particulares tales como un spa, 
gimnasio, salones de eventos, tabaquería, tiendas de artículos para golfistas y un valet de 
golf que les brinda todas las comodidades necesarias a los usuarios de este conjunto. 

Es importante mencionar que este proyecto fue diseñado por nosotros, pero edificado por 
unas segundas manos que como ejecución final, alteraron muchos de los elementos de su 
esencia original que minimizan nuestras aportaciones funcionales y estéticas al proyecto. 
De cualquier manera queremos compartirles la versión original de ARCHETONIC que fue 
realizada con la pasión que nos caracteriza. 

NACIONAL 

Fractura hidráulica en el Golfo de México, bajo la 
lupa de ecologistas 

 



La fractura hidráulica en el Golfo de México está bajo la lupa de las organizaciones ecologistas de 
Estados Unidos, que esta semana denunciaron al Gobierno por no informarles sobre las actividades 
que las empresas petroleras llevan a cabo en esta cuenca oceánica para extraer gas y petróleo. 

Según sus datos, las extracciones estarían produciéndose en el litoral así que los más afectados 
podrían ser las comunidades costeras del Golfo, a cuyas costas llegó en 2010 una inmensa marea 
negra tras la explosión de la plataforma Deepwater Horizon, operada por BP. Además, en su escrito, 
el Centro para la Diversidad Biológica alerta de los riesgos de esta técnica que consiste en fracturar 
mediante agua a presión mezclada con arena y químicos las zonas rocosas del subsuelo en las que se 
encuentran recluidos el gas y el "oro negro". 

"En el golfo de México no hay transparencia y no sabemos qué está ocurriendo, qué químicos se 
mezclan con el agua para romper las rocas o si la fractura hidráulica está causando terremotos", 
explicó a Efe la doctora en Ciencias Climáticas Shaye Wolf, que trabaja para la organización. 

La magnitud de estos 77 terremotos oscila entre magnitudes pequeñas de un grado en la escala de 
Richter hasta 3, en lo que sería "un de los más grandes terremotos inducidos por la fractura 
hidráulica en Estados Unidos", según el estudio consultado por Efe. Los científicos coinciden en que 
todavía queda mucho por investigar, aunque lo cierto es que la controversia sobre los impactos 
medioambientales de la fractura hidráulica crecen en paralelo con su "boom" económico, que 
convirtió a Estados Unidos en 2014 en país exportador neto de petróleo, algo que no ocurría desde 
1995. 

Liderazgo y riesgo, en todo caso, la denuncia interpuesta por los ecologistas refleja la división de 
opiniones de un país, que se debate entre los beneficios de sus recursos naturales y los riesgos, 
conocidos o desconocidos, que podría conllevar su explotación.  

http://elperiodicodemexico.com/nota.php?id=762539&sec=EcologiaContaminacion 

 

México cuenta con 142 sitios de humedales 
registrados  

 

 

En 2014 se registraron en México 142 humedales o 
sitios Ramsar, con una superficie de casi nueve 
millones de hectáreas, de acuerdo con la lista de 
humedales de importancia internacional.  

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI) expone que los humedales se identifican 

como zonas de transición entre los sistemas acuáticos y terrestres que constituyen áreas de 
inundación temporal o permanente, como pantanos, ciénegas y marismas. Los límites de éstos los 
constituyen el tipo de vegetación hidrófila de presencia permanente o estacional, las áreas en donde 
el suelo es predominantemente hídrico y las áreas lacustres o de suelos permanentemente húmedos 

http://elperiodicodemexico.com/nota.php?id=762539&sec=EcologiaContaminacion


NUEVO LEÓN 

Vieja fábrica de focos encapsula tóxicos en 
Mty 

27 de Enero del 2015 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Cuando de pequeños jugaban con el mercurio que emanaba de la fábrica de Lámparas 
General Electric, abandonada como "foco fundido" en los límites de las colonias Obrerista 
y Sarabia, pero ahora ya de adulto dejaron atrás la recreación para defender su salud y 

denunciar que el contaminante se quedó encapsulado dentro del edificio abandonado 
desde hace 23 años. 

"Aquí huele a gas, pero no es gas, es el tóxico que quiere salir y no alcanza a salir; si 
alguien hace un boquete ahí, olvídate del problema para toda la gente, se va al cerebro; 
va para unos 23 años que hay desechos tóxicos, mercurio y plomo, que nos afecta en la 
salud, aquí hay gente de la tercera edad, niños y tenemos el problema de la fábrica", 
agregó Hernández Hoyuela. En mayo del 2011 se informó que el predio de 2.1 hectáreas 
donde se ubica la fábrica sería convertido en un área verde similar a La Alameda, 
proyecto que fue confirmado en esa ocasión por el entonces alcalde de la capital del 
estado, Fernando Larrazabal Bretón, quien informó que comprarían el predio a la empresa 
norteamericana. 

"Ya nos hemos cansado de decirles que pongan un autodescuento, lo que sea, porque no 
sabemos qué hacer con esa cosa, que despide un olor, que hay mercurio y que están 
abandonados los materiales... se requiere una buena limpieza", afirmó. 

http://www.telediario.mx/local/a-20-anos-fabrica-sigue-emitiendo-desechos-toxicos 

 

http://www.telediario.mx/local/a-20-anos-fabrica-sigue-emitiendo-desechos-toxicos


COAHUILA 

Presentarán nuevo reglamento de 
Protección Animal 

25 Enero 2015 
En busca de un trato digno para los animales de compañía y de trabajo, se realizaron una 
serie de modificaciones al reglamento de Protección Animal en el municipio de Torreón, 
trabajo en el que participaron tanto las autoridades municipales de Salud, Ecología y 
Tribunales de Justicia, como albergues y rescatistas. Mañana se llevará a cabo la 
presentación del nuevo documento, en el que se esperan sanciones en contra de quienes 
maltraten, tanto a perros y gatos como a los equinos.  

Los trabajos de modificación iniciaron desde el año pasado con la participación de 
autoridades, asociaciones civiles, albergues y rescatistas independientes, pues a decir de 
ellos, el reglamento con el que se contaba ya resultaba obsoleto. De acuerdo con Dora 
Alicia Rivera, de la Asociación Defensora de Animales de La Laguna (Dala), el nuevo 
reglamento requerirá de mucha difusión. 

DURANGO 

Avanza programa de reciclaje  

27 enero de 2015 
En el marco del Día Mundial de la Educación Ambiental el director de Servicios Públicos 
Municipales, Homar Cano Castrellón, reconoció que el programa Basura Cero logró 
grandes avances en educación ambiental, impactando en niños, jóvenes y adultos. Cano 
Castrellón manifestó que bajo el esquema de incentivar la cultura de la educación ambiental, 
Durango poco a poco se suma a tener un mejor manejo de materiales reciclados, gracias a los siete 
puntos estratégicos que ha marcado el programa Basura Cero durante la actual administración. 

"En lo que va del programa se implementó el Ecotaller Empleo Sustentable en las colonias 
Jardines de Cancún, Anáhuac y los Huizaches I y II, estos trabajos se dirigen a las amas de 
casa con el fin de que aprovechen el material reciclado que ellas mismas generan y lo 
transformen en algo útil que incluso pueden comercializar", explicó Cano Castrellón. 

Otra vertiente de Basura Cero que ha sido bien recibida por los duranguenses es la 
estrategia implementada en los planteles educativos de todos los niveles.  



http://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/569504.avanza-programa-de-reciclaje.html 

GUANAJUATO 

Promueven reciclaje 

25 de enero de 2015   Por: Julio César 
Con el objetivo de promover la cultura del reciclaje en la sociedad y darle un destino final 
adecuado a los residuos electrónicos, la Dirección de Gestión Ambiental llevó a cabo la 
jornada de "RecicLeón 2015" en el estacionamiento de Centro Max, donde miles de 
leoneses entregaron más de 30 toneladas de estos desechos de plástico y metal. Dicho 
programa, efectuado por tercer año consecutivo, promueve en la sociedad leonesa a 
llevar aparatos electrónicos, como celulares, monitores de computadora, televisores, 
microondas, entre otros a cambio de la entrega de una planta o árboles frutales en 
respuesta a este mensaje cultural sobre el reciclaje. 
 

Al mediodía ya se tenían recaudados poco más de quince toneladas por lo que auguró se 
incrementó lo recolectado en la edición de 2014 (30 toneladas) y 10 toneladas en 
2013.Resaltó que esta tarea es a fin de evitar riesgos para la salud y el medio ambiente, ya 
que algunos de estos residuos no son tratados como corresponde porque contienen 
materiales pesados, que si no son adecuadamente manejados, "nos podrían estar 
generando graves problemas de contaminación, así que, con esta acción lo que estamos 
haciendo, es acopiarlos y llevarlos a una empresa (REMSA, Residuos Electrónicos de 
México) que se dedica justo al reciclaje de estos materiales". 
 
Precisó que por cada cinco toneladas de residuos electrónicos que se entregan a esta 
empresa "ellos nos entregan computadoras para equipar centros comunitarios y 
bibliotecas municipales", de los cuales mencionó el centro comunitario ubicado en la 
colonia Bosques y uno más en la colonia Valle de San José. 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldeleon/notas/n3683211.htm 

 
 
 
 
 

http://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/569504.avanza-programa-de-reciclaje.html
http://www.oem.com.mx/elsoldeleon/notas/n3683211.htm


VERACRUZ 

Veracruz busca protección al toro en fiesta 
de La Candelaria 

24/01/2015 - 08:39 PM 
 
La Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) de 
Veracruz anunció hoy un operativo para el 
embalse de los toros durante las tradicionales 
fiesta de La Candelaria, que se realiza en este 
municipio.  
De acuerdo con un comunicado, la 
dependencia señaló que hará una campaña 
intensa de difusión del Reglamento Municipal 

de Protección al Toro, durante la fiesta tradicional que se llevará a cabo del 30 de enero al 
9 de febrero. 
 
El titular de la dependencia, Víctor Alvarado Martínez, destacó que estas acciones tienen 
como finalidad evitar el maltrato de los animales. 
 
 El funcionario participó en la segunda reunión operativa con autoridades estatales y 
municipales, a quienes dijo que la dependencia a su cargo implementará también un 
programa de manejo de residuos, para lo que dispuso la colocación de 40 contenedores 
fijos y 40 móviles, con igual número de brigadistas. Indicó que ese programa se efectúa 
con el respaldo del gobierno federal, con la entrega de equipo para el manejo de residuos 
sólidos, a fin de fortalecer la infraestructura de la municipalidad. 
 
Aseguró que hoy entregó 10 mil dípticos del Reglamento de Protección al Toro al 
Ayuntamiento, con el objetivo de difundir que toda persona que maltrate a los animales 
puede ser arrestada hasta por 72 horas y sancionada con multas económicas, hasta por 25 
mil pesos. 
 
http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/veracruz-busca-proteccion-al-toro-en-fiesta-
de-la-candelaria-1422146824 

 

http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/veracruz-busca-proteccion-al-toro-en-fiesta-de-la-candelaria-1422146824
http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/veracruz-busca-proteccion-al-toro-en-fiesta-de-la-candelaria-1422146824


Vecinos de la colonia 10 de Mayo apuestan 
por el reciclaje del unicel 

27 Enero 2015  
“Desde hace tiempo me dedico a cuidar el medio ambiente, tengo la idea que desde el 
hogar también podemos aportar un granito de arena y hacer la actividad del reciclaje un 
hábito para proteger y asegurar la vida del planeta”, así comenzó la señora María Luisa 
Corona de 64 años de edad, quien por iniciativa propia decidió acopiar el unicel que utiliza 
su familia, amigos y vecinos de la colonia 10 de mayo para poder entregarlo a la empresa 
Rennueva. 
  
Su acercamiento con Héctor Ortiz, fundador de la empresa Rennueva  y creador de la 
máquina que lleva por nombre REPS-01, que puede reciclar unicel, ha logrado en su 
comunidad un impulso en la cultura del correcto manejo de residuos sólidos. 
  
“La cadena de reciclaje empieza en casa y en la escuela, educando. Es imprescindible 
conocer los peligros medioambientales y sociales que supone toda la basura que 
generamos y saber los medios para atajarlos y darles una mejor solución”, agregó  Héctor 
Ortiz. 
  
http://mexico.corresponsables.com/actualidad/vecinos-de-la-colonia-10-de-mayo-
apuestan-por-el-reciclaje-del-unicel 

Leyes de protección al medio ambiente no 
se aplican en Veracruz: Zoila Mata 

 
Por: Rocío Arroyo Amatlán,  25/01/2015 
 
La Coordinadora de los Pueblos en Defensa del Río Atoyac 
no permitirá que los partidos políticos y candidatos a 
diputados federales tomen de bandera electoral de la lucha 
de los ecologistas, advirtió Zoila Mata Aparicio integrante de 
la Coordinadora, quien lamentó que las leyes de protección 
al medio ambiente sólo estén escritas pero al menos en 

Veracruz no se aplique, a pesar de existir incluso brotes de enfermedades derivado de la 
contaminación de las industrias. 
  
Y es que aun sin iniciar si quiera los periodos de campaña de los precandidatos, ya se han 
acercado algunas personas a los miembros de la Coordinadora ofreciendo distintas 

http://mexico.corresponsables.com/actualidad/vecinos-de-la-colonia-10-de-mayo-apuestan-por-el-reciclaje-del-unicel
http://mexico.corresponsables.com/actualidad/vecinos-de-la-colonia-10-de-mayo-apuestan-por-el-reciclaje-del-unicel


promesas y compromisos; sin embargo, los ambientalistas han dejado claro que la 
organización es apartidista y no tienen ningún compromiso en la cuestión política. 
   
Sin embargo, el estado mexicano ha hecho caso omiso a las demandas de los 
ambientalistas, incluso a las recomendaciones emitidas por parte del Tribunal Permanente 
de los Pueblos ante el caso Ayotzinapa, las Hidroeléctricas, contaminación y devastación, 
situación de los Pueblos Indígenas y la defensa del Río Atoyac, pero hasta ahora ninguna 
autoridad ha dado una respuesta.  
 
http://www.alcalorpolitico.com/informacion/leyes-de-proteccion-al-medio-ambiente-no-se-

aplican-en-veracruz-zoila-mata-159138.html#.VMgNwC6rGZY 

DISTRITO FEDERAL  

Entrega Semarnat al DF infraestructura para 
el manejo de residuos  

Comunicado de Prensa Núm. 20/15 | México, DF., a 26 de enero de 2015 

Como parte de la campaña del Gobierno de la República “La basura a su lugar”, el 
Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan José Guerra Abud, entregó de 
forma simbólica los contenedores que serán distribuidos en las 16 delegaciones del 
Distrito Federal para dar inicio al Programa de Contenerización. 

Añadió que para este propósito las autoridades federales destinaron 300 millones de 
pesos a los estados para la adquisición de más de 41 mil contenedores, y en el caso del 
Distrito Federal 45 millones de pesos para la compra de 6 mil 96 unidades. Indicó que 
todos los días se generan en el país más de 110 mil toneladas de residuos municipales y 
sólo se recolectan alrededor del 85 por ciento, por lo que debemos hacer un esfuerzo para 
recolectar el 100 por ciento, “la basura cuando no se dispone de manera adecuada es una 
fuente de contaminación para la salud y el medio ambiente”. 

Felicitó al Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa, por llevar a cabo acciones 
para cuidar y conservar el medio ambiente. Agregó “ésta es una tarea y compromiso que 
todos debemos tener presente para seguir preservando el capital natural de México”. 

http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2016-entrega-semarnat-al-df-

infraestructura-para-el-manejo-de-residuos 

 

http://www.alcalorpolitico.com/informacion/leyes-de-proteccion-al-medio-ambiente-no-se-aplican-en-veracruz-zoila-mata-159138.html#.VMgNwC6rGZY
http://www.alcalorpolitico.com/informacion/leyes-de-proteccion-al-medio-ambiente-no-se-aplican-en-veracruz-zoila-mata-159138.html#.VMgNwC6rGZY
http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2016-entrega-semarnat-al-df-infraestructura-para-el-manejo-de-residuos
http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2016-entrega-semarnat-al-df-infraestructura-para-el-manejo-de-residuos
http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2016-entrega-semarnat-al-df-infraestructura-para-el-manejo-de-residuos
http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2016-entrega-semarnat-al-df-infraestructura-para-el-manejo-de-residuos


BAJA CALIFORNIA 

Los líos de la Ciclovía 

La construcción de un carril exclusivo para bicicletas  sobre el Bulevar Federico Benítez, es 
motivo de controversia para los automovilistas, residentes y comerciantes de la zona que 
lo ven con desagrado, mientras los deportistas ansían se ponga en funcionamiento. Desde 
hace varios años, en Tijuana se desató un boom por los paseos ciclistas y cada vez fue 
mayor la utilización de la bicicleta, no solo como opción deportiva, sino como medio de 
transporte. 

Con esto, los problemas por falta de vías exclusivas para bicicletas aumentaron, 
principalmente en las vialidades más importantes de la ciudad, donde el tráfico es mayor, 
más aún en horas pico, debido al uso de un carril de circulación para automóviles que, 
aunque en muchas ocasiones son controlados por “guías”, hacen lento el tránsito y causan 
molestias.  

Como alternativa al uso de las calles de la ciudad, la anterior administración municipal, a 
través del Instituto Metropolitano de Planeación (IMPLAN),  presentó un proyecto en el 
que construirían accesos especiales para los ciclistas, creando una Ciclovía que, cuatro 
años después, está por hacerse realidad. O por lo menos, la construcción de este carril 
exclusivo para los ciclistas ya está en marcha. 

- See more at: http://zetatijuana.com/noticias/deportez/17208/los-lios-de-la-

ciclovia#sthash.pdFpbgwo.dpuf 

QUINTANA ROO 

Cancelación de Dragon Mart, mensaje de 
que leyes ambientales deben acatarse 

27 enero, 2015  
Greenpeace México celebra la cancelación de manera total del mega proyecto Dragon 
Mart, ubicado en Quintana Roo, anunciada ayer por el gobierno federal, aunque la medida 
aún puede ser impugnada por los desarrolladores.  

La organización ambiental saluda que las autoridades ambientales den la bienvenida a 

inversiones realmente sustentables, envíen el mensaje a los empresarios nacionales y 

extranjeros que las leyes ambientales deben acatarse y que el derecho al medio ambiente 

http://zetatijuana.com/noticias/deportez/17208/los-lios-de-la-ciclovia#sthash.pdFpbgwo.dpuf
http://zetatijuana.com/noticias/deportez/17208/los-lios-de-la-ciclovia#sthash.pdFpbgwo.dpuf


sano y la protección de los ecosistemas están por encima de todo. No obstante, la 

organización hace un llamado a los encargados de la política ambiental a que se apliquen y 

ejecuten de manera efectiva las multas a la empresa y a que ésta realice labores de 

restauración en las más de 200 hectáreas y ecosistemas devastadas. 

 

Asimismo, Greenpeace apela a que la clausura impuesta a la empresa sea no solo total sino 

definitiva, lo que implica que la empresa no pueda subsanar sus irregularidades una vez 

presentados y tramitados los procedimientos de evaluación de impacto ambiental y cambio 

de uso de suelo, al ser un proyecto incompatible con el ecosistema en el que pretende 

desarrollarse. Ayer, el Procurador Federal de Protección al Ambiente, Guillermo Haro, y el 

vocero de la Presidencia de la República, Eduardo Sánchez, informaron la clausura de la 

obras de Dragon Mart por carecer de autorizaciones federales en materia de cambio de uso 

de suelo e impacto ambiental. 

http://www.greenpeace.org/mexico/es/Noticias/2015/Enero/Cancelacion-de-Dragon-Mart-

mensaje-de-que-leyes-ambientales-deben-acatarse/ 

NACIONAL 

25 de enero "Día del Biólogo en México" 

 

¡PROFEPA felicita a todos los compañeros biólogos mexicanos que diariamente con pasión 
ejercen esta noble profesión! 

http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6795/1/mx/25_de_enero_dia_del_biologo_en_

mexico.html 
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PROMUEVE PROFEPA EDUCACIÓN 

AMBIENTAL A ESTUDIANTES DE PRIMARIA 

DE JALISCO Y NAYARIT 
BP/047–15   Puerto Vallarta, Jalisco  Enero de  2015 
 
La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA),  a través de sus 
Delegaciones en Jalisco y Nayarit, ofreció recorridos gratuitos de avistamiento de ballenas 
a niños de escasos recursos de dichos estados, con el objeto de fomentar la protección y 
conservación de los cetáceos, así como la preservación y cuidado del medio ambiente. Lo 
anterior en coordinación con una  empresa prestadora de servicios turísticos de la zona, la 
cual proporcionó el catamarán en el cual se realizaron dichos recorridos por el interior de 
la Bahía de Banderas, sitio caracterizado por recibir ballenas jorobadas para su 
reproducción. 

 
Personal de la PROFEPA en ambas entidades acompañaron a los estudiantes, quienes 
tuvieron la oportunidad de observar de cerca las ballenas jorobadas (Megaptera 
novoangliae) y aprender las características de esta especie en peligro de extinción, 
además de que algunos de los niños vivieron  por primera vez la experiencia de estar a 
bordo de un barco.  

 
Con estas acciones sociales, la PROFEPA promueve la protección y conservación de dichos 
ejemplares marinos entre la comunidad infantil, fomentando desde temprana edad la 
preservación y el cuidado del medio ambiente y los recursos naturales de nuestro país. 
 
http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6784/1/mx/promueve_profepa_educacion_ambient
al_a_estudiantes_de_primaria_de_jalisco_y__nayarit.html 

Los drones servirán pero aún falta mucho 
para salvar a la Vaquita 

Noticia - 23 enero, 2015  

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 

(Profepa) anunció a inicios de esta semana un plan 

para endurecer la protección de la vaquita marina, 

aunque es una buena señal aún falta mucho por hacer.  

http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6784/1/mx/promueve_profepa_educacion_ambiental_a_estudiantes_de_primaria_de_jalisco_y__nayarit.html
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Para los que aún no lo sepan, el organismo del gobierno federal dijo que invertirá 30 
millones de pesos para comprar tres aviones no tripulados, también conocidos como 
drones, equipo que recorrería 100 kilómetros con una capacidad de autonomía de 12 
horas. El objetivo, según dijeron, es combatir la pesca y tráfico de totoaba, una práctica 
que ilegal que pone en riesgo la vida de la vaquita ya que en las redes de la totoaba, que 
por cierto también está en peligro de extinción, quedan atrapadas las vaquitas. 
  
No obstante, aunque el uso de drones representa un avance para la protección de la 
vaquita y ya tenemos a la vuelta de la esquina un acuerdo para suspender la pesca de 
camarón y escama con redes de enmalle, cimbras o palangres, que ponen en peligro la 
vida de la vaquita, aún quedan varios frentes que atender. 
  
El primero es el control y la auditoría del programa de compensación para pescadores, con 
el fin de que se garantice que el dinero que recibirán a cambio de no pescar durante dos 
años se reparta de forma justa y equitativa entre los afectados, con base en un padrón 
actualizado, es indispensable atender la necesidad de desarrollar y promover alternativas 
económicas y sustentables para las comunidades, y es fundamental detener la pesca ilegal 
de totoaba. 

http://www.greenpeace.org/mexico/es/Noticias/2015/Enero/Los-drones-serviran-pero-aun-

falta-mucho-para-salvar-a-la-Vaquita/ 

 
NUEVO LEÓN 

UANL tiene como reto el generar biodiésel 

Daniela García 26/01/2015    Monterrey 

Las investigaciones se realizan en colaboración con una empresa de Estados Unidos que 
mostró interés. Mientras el resto del país se concentra en los beneficios o complicaciones 
que llegarán al país por la reforma energética, hay un grupo de investigadores que 
trabajan con el “otro lado de la moneda”; biodiésel elaborado a partir de microalgas. 

En lo particular lo hacemos con algas o microalgas, y es algo que en el mundo no se hace. 
La producción de biodiésel actualmente se hace con plantas. El investigador explicó que el 
biodiésel tiene las mismas funciones que el diésel, con las mismas propiedades de 
resistencia, temperatura y de combustión son similares al diésel. El biodiésel se ha 
producido a partir de plantas, sin embargo esto representa un riesgo e impacto ambiental 
ya que se necesitan ciertos factores para poder producirlo, que incluye la destrucción de 
selvas. 

http://www.greenpeace.org/mexico/es/Noticias/2015/Enero/Los-drones-serviran-pero-aun-falta-mucho-para-salvar-a-la-Vaquita/
http://www.greenpeace.org/mexico/es/Noticias/2015/Enero/Los-drones-serviran-pero-aun-falta-mucho-para-salvar-a-la-Vaquita/


 “En México nadie está haciendo esto. Solo hay dos compañías nada más que producen 
biodiesel con plantas, no como aquí. Primero porque desconocen este tipo de tecnología y 
segundo porque en realidad en el mundo apenas está comenzando, pero una vez que se 
reconozca que es factible y rentable y que involucra la posibilidad de no ocupar tierras 
para cultivo será muy atractivo”, consideró Luna. 

http://www.milenio.com/monterrey/UANL-reto-generar-biodiesel_0_452954729.html 

DISTRITO FEDERAL 

ASEGURA PROFEPA 20 AVES EN EL 
MERCADO DE SONORA DEL DISTRITO 
FEDERAL 

BP/033–15  17 de enero de 2015 

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 
(PROFEPA) aseguró 20 aves en el Mercado de 
Sonora, ubicado en la Delegación Venustiano 
Carranza, Distrito Federal, entre las que destacan 
un loro cabeza de viejo, un perico atolero, así como 

ejemplares de jilgueros, los cuales están listados en la NOM-059-SEMARNAT-2010, bajo 
alguna categoría de riesgo. 

En atención a denuncias ciudadanas, inspectores federales de la PROFEPA, elementos de 
la Policía Federal Ministerial de la Procuraduría General de la República (PGR) y de la 
Brigada de Vigilancia Animal de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal 
(SSPDF), efectuaron un operativo conjunto en el que también realizaron la detención de 
una persona que comercializaba ilegalmente las aves retenidas. 

Las aves aseguradas y la persona detenida fueron trasladados a la Unidad Especializada en 
Investigación de Delitos contra el Ambiente y Previstos en Leyes Especiales (UEIDAPLE) de 
la PGR.Los ejemplares quedarán a resguardo del Centro para la Conservación e 
Investigación de la Vida Silvestre (CIVS) “Los Reyes” de la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (SEMARNAT). La persona presentada ante el Ministerio Público espera 
su sentencia y las sanciones que la PROFEPA determine. La comercialización y posesión de 
especies de loros mexicanos se castiga hasta con 9 años de prisión, por lo cual se exhorta 
a los ciudadanos a no fomentar la demanda de especies silvestres. 

http://www.milenio.com/monterrey/UANL-reto-generar-biodiesel_0_452954729.html


http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6761/1/mx/asegura_profepa_20_aves_en_el
_mercado_de_sonora_del__distrito_federal.html 

GDF triplica recuperación de suelo de 
conservación  

Ilich Valdez 26/01/2015  

El actual Gobierno del Distrito Federal aumentó en cerca de 300 por ciento el recate de 
áreas verdes y de suelo de conservación, invadidas por asentamientos irregulares, en 
comparación con los dos gobiernos anteriores, tras poner en marcha el programa de 
sustentabilidad y recuperación. 

Durante los primeros 22 meses de gobierno de Miguel Ángel Mancera, teniendo como 
uno de los eje principal el tema ambiental, las autoridades lograron recuperar 477.5 
hectáreas de suelo de conservación y áreas naturales protegidas, lo que representa un 
rescate de 22 hectáreas mensuales. 

A lo largo de los años, diversos grupos de invasores se adueñaron de espacios verdes, 
necesarios para el cuidado del medio ambiente, por lo que las autoridades comenzaron su 
rescate en zonas de Cuajimalpa, Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras, Milpa Alta, 
Tláhuac, Tlalpan y Xochimilco. 

De acuerdo con un informe de recuperación de suelo de conservación y áreas naturales 
protegidas, algunos de las hectáreas recuperadas fueron en paraje Zacatepec, en la Sierra 
de Santa Catarina; Zorros-Solidaridad, en San Andrés Totoltepec; Barranca la Diferencia, 
en Lomas del Chamizal; Tlalmille, en Parque Ecológico de la Ciudad de México, y Loma de 
Pachuquilla, en San Mateo Tlaltenango. 

http://www.milenio.com/df/GDF-triplica-recuperacion-suelo-
conservacion_0_452954705.html 

Pondrá GDF 6 mil contendores de basura en 
la ciudad 

Ilich Valdez 26/01/2015  

Para continuar con su programa Basura Cero, el Gobierno 
del Distrito Federal, con apoyo de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, pondrá en las principales 

http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6761/1/mx/asegura_profepa_20_aves_en_el_mercado_de_sonora_del__distrito_federal.html
http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6761/1/mx/asegura_profepa_20_aves_en_el_mercado_de_sonora_del__distrito_federal.html
http://www.milenio.com/df/GDF-triplica-recuperacion-suelo-conservacion_0_452954705.html
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calles, explanadas y plazas de la ciudad 6 mil 96 contenedores para almacenamiento 
temporal de residuos en la vía pública. El jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, 
dio inicio al programa de 'contenerización', que tendrá presencia en las 16 delegaciones, 
aunque un mayor número de contenedores, cerca de 800 estarán en las delegaciones 
Iztapalapa, Álvaro Obregón, Coyoacán, Gustavo A. Madero y a Venustiano Carranza. 

Los contenedores se pondrán principalmente en esas demarcaciones, porque es ahí donde 
hay un gran número de pobladores y la cantidad de residuos sólidos que se tienen 
registrados en estos espacios territoriales también es mayor. 

En la ciudad de México se producen cerca de 12 mil toneladas de residuos diariamente, y 
en los hogares se genera cerca de la mitad. De esos residuos el 60 por ciento son 
inorgánicos y el 40 orgánicos. De acuerdo con datos de la Secretaría del Medio Ambiente 
del DF, en la ciudad cada persona genera cerca de kilo y medio de residuos. 

Tanya Müller, Secretaria del Medio Ambiente del DF, dijo que ese programa de 
'Contenerización' permite fortalecer la gestión integral de los residuos sólidos, con 
acciones especificas para la disposición adecuada. José Guerra, titular de Semarnat, dijo 
que cuando no se hace tratamiento adecuado de los residuos, son un aporte importante 
de contaminación, y afectan la salud y generan muchos perjuicios para la población. 

http://www.milenio.com/df/GDF_contenedores_basura-contenedores_basura_GDF-

basura_DF_contenedores_0_452954855.html 

SAN LUIS POTOSI 

Entregará Peña acueducto El Realito, en San 
Luis Potosí 

El presidente Enrique Peña Nieto viaja este jueves a 
San Luis Potosí para entregar el acueducto El 
Realito, en el municipio de Tierra Nueva. 
 

 De acuerdo con el programa de trabajo, el jefe del 

Ejecutivo develará también la placa inaugural del 
gasoducto Tamazunchale, en un evento del que 
será anfitrión el gobernador del estado, Fernando 
Toranzo Fernández. 

 
En la entrega de estas obras se espera además la participación del director de la Comisión 

http://www.milenio.com/df/GDF_contenedores_basura-contenedores_basura_GDF-basura_DF_contenedores_0_452954855.html
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Nacional del Agua (Conagua), David Korenfeld Federman. 

 

GUADALAJARA 

Baja dos centímetros Lago de Chapala 
durante fin de semana 

Milenio Digital 26/01/2015 02:14 PM  

El embalse suma 26 centímetros de descenso durante el presente periodo de estiaje. El 

Lago de Chapala se encuentra en la escala 94.18, luego de que este fin de semana bajó 

dos centímetros, informó El Organismo de Cuenca Lerma Santiago Pacífico de la Comisión 

Nacional del Agua (Conagua). 

El embalse suma 26 centímetros de descenso durante el presente periodo de estiaje, que 
en volumen significan menos 270 millones de metros cúbicos de agua. El año pasado, a 
esta misma fecha, el lago había perdido 14 centímetros. 

http://www.milenio.com/region/baja-dos_centimetros-
lago_de_chapala_0_452954890.html 

COAHUILA 

Sancionarán a niños si maltratan a sus 
mascotas 

Ethel Arredondo/Luis Alberto López 26/01/2015  

Autoridades del municipio de Torreón sostuvieron una reunión con integrantes de 
diversas asociaciones de protección animal, con el objetivo de armar una normativa 
apropiada para ese tema. Cristina Gómez expresó que uno de los objetivos del nuevo 
estatuto será contar con las bases para establecer en breve Centro de control, adopción y 
salud animal. 

En ese caso, la funcionaria reconoció que de momento no se cuenta con un centro de 
control y cuidado canino apropiado para la ciudad, pero la idea es que el año entrante en 

http://www.milenio.com/region/baja-dos_centimetros-lago_de_chapala_0_452954890.html
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el presupuesto de egresos se pueda destinar un recurso más grande y darle más 
facultades al actual. Para el próximo 12 de febrero se proyecta haber turnado a Comisión 
de Gobernación el dictamen para la aprobación del Reglamento para la Protección y trato 
digno a los animales del Municipio de Torreón.  

También precisó que se contemplan sanciones para personas que maltraten animales, 
incluyendo a niños. Además los albergues deberán contar con una serie de requisitos para 
un adecuada operación.  

http://www.milenio.com/region/Reglamento_del_Cuidado_Animal_de_Torreon-
Cristina_Gomez-proteccion_animal_0_452954808.html 

TAMAULIPAS 

Solución de descargas a 
laguna cuesta 9 mdp 

Cristina Gómez 26/01/2015 08:04 AM  

La contaminación a la laguna del Champayán por parte de 
diversos fraccionamientos se resuelve con una obra que cuesta entre siete y nueve 
millones de pesos, pero el ayuntamiento de Altamira no puede absorber la inversión por 
tratarse de un sector particular, señaló el secretario de Obras Públicas Antonio Martínez 
Nimmerfall. El funcionario municipal reconoció que el problema que dieron a conocer 
vecinos del Villas Náutico Residencial requiere una solución urgente, por lo que aseguró 
que el alcalde Armando López está en la mejor disposición de colaborar y apoyar a los 
vecinos en buscar esquemas y lograr una salida justa y ecológica, lo que hasta ahora no ha 
ocurrido. 

"En cuanto al drenaje, la compañía les prometió que primeramente iban a operar con un 
cárcamo con una planta de tratamiento y enseguida les iban a hacer una infraestructura, 
de tal forma que las aguas residuales se conectarían a la red municipal". 

Explicó que el proyecto consiste en construir una toma de niveles, fabricar un colector 
cárcamo e introducir una línea de presión para sacar el agua hasta la red municipal. 
Enfatizó que con esta infraestructura el problema se solucionaría totalmente. "Para 
nosotros meternos a operar este tipo de obras dentro de un fraccionamiento privado 
primero deben entregarlo al municipio para poder considerarlo dentro de algún 
presupuesto público, sin embargo se pueden buscar esquemas para que la obra se lleve a 
cabo sin que deje de ser un fraccionamiento privado". 

http://www.milenio.com/region/Reglamento_del_Cuidado_Animal_de_Torreon-Cristina_Gomez-proteccion_animal_0_452954808.html
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Reconoció que sería injusto que por la contaminación se sancionara, a los vecinos, que 
finalmente son los primeros afectados por ese foco de contaminación y no los culpables. 

http://www.milenio.com/region/Altamira-contaminacion_laguna_del_Champayan-
descargas_laguna_0_452954763.html 

Entregarán manuales de cuidado al 
ambiente 

26 de Enero del 2015 a las 10:00 

En Tampico son muchos los casos en los que las personas siguen dejando la basura en 

lugares inapropiados, según Ecología municipal.  

Tampico.- La dirección de Ecología del municipio de Tampico realizará una segunda 

entrega de manuales del cuidado del medio ambiente entre los ciudadanos, a fin de que 

reduzcan los casos en los que se colocan desechos en lugares inapropiados. 

Carlos Paniagua Arias, director de la dependencia municipal, señaló que se prevé se 

buscará el apoyo de la iniciativa privada para obtener los recursos necesarios para dar 

promoción a las medidas de cuidado al ambiente. 

El funcionario indicó que son muchas las personas que siguen dejando las eses de sus 

mascotas en las calles, entre otro tipo de factores contaminantes, pero es difícil que sean 

sorprendidos por un inspector municipal y así aplicarles las multas que establece la ley, 

por lo que el trabajo preventivo es el más importante. 

http://www.telediario.mx/nacional/entregaran-manuales-de-cuidado-al-ambiente 
 

CHIHUAHUA 

Salud de intoxicados por plomo, prioridad 
para Chihuahua 

La prioridad para el Gobierno del estado de 
Chihuahua es vigilar la salud de los más de mil 
vecinos afectados por la contaminación por plomo 
ocasionada por la extinta fundidora Ávalos del 

http://www.milenio.com/region/Altamira-contaminacion_laguna_del_Champayan-descargas_laguna_0_452954763.html
http://www.milenio.com/region/Altamira-contaminacion_laguna_del_Champayan-descargas_laguna_0_452954763.html
http://www.telediario.mx/nacional/entregaran-manuales-de-cuidado-al-ambiente


grupo Industrial Minera México, por lo que dos expertos evaluarán este fin de semana a 
los habitantes de la zona. 

Así lo dio a conocer el consejero jurídico del Gobierno del Estado, Mario Trevizo Salazar, al 
asegurar que aun sigue el proceso de hacer pública la documentación para conocer a los 
responsables de la autorización del fraccionamiento Rinconada, cuya atribución es del 
Ayuntamiento, y ocurrió durante el mandato el entonces alcalde Juan Blanco Zaldívar 
(2004-2007) y el ex gobernador José Reyes Baeza. 

 “De México llegará el doctor experto Víctor Calderón Salinas, titular del Centro de 
Investigación y Estudios Avanzados del IPN y mediante la Secretaría de Salud se le dará 
seguimiento al caso, sobre todo a una niña que tiene un pie azulado debido a la 
contaminación en su cuerpo”, agregó. 

http://www.milenio.com/estados/contaminacion_plomo_Chihuahua-fundidora_Avalos-

plomo_fundidora_Chihuahua_0_446355504.html 

 
 
COLIMA 

CLAUSURA PROFEPA OBRAS Y ACTIVIDADES 
EN PLAYA LA BOQUITA, EN MANZANILLO 

 BP/038-15              Colima, Col., a Enero de 2015   

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), Delegación Colima, 
clausuró de manera total temporal obras y actividades en playa La Boquita, municipio de 
Manzanillo, por carecer el inspeccionado de autorización oficial que expide la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) en materia de impacto ambiental.  

El sitio referido cuenta con título de concesión a favor del Gobierno del Estado y no del 
inspeccionado, por lo que se levantó el Acta de Inspección correspondiente e impuso 
como medida de seguridad la clausura total temporal de dichas obras y actividades.  

Cabe señalar que en este caso se transgredió el artículo 28 fracción X de la Ley General del 
Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente, y el artículo 5° inciso R) del Reglamento 
de la propia LGEEPA en materia de Evaluación de Impacto Ambiental.  

http://www.milenio.com/estados/contaminacion_plomo_Chihuahua-fundidora_Avalos-plomo_fundidora_Chihuahua_0_446355504.html
http://www.milenio.com/estados/contaminacion_plomo_Chihuahua-fundidora_Avalos-plomo_fundidora_Chihuahua_0_446355504.html


Al carecer de la autorización en materia de impacto ambiental, las obras y actividades 
descritas no cumplen con las medidas de control, protección o mitigación a favor del 
medio ambiente, la flora y fauna silvestres, vegetación de manglar y suelo, y transgreden 
la NOM-022-SEMARNAT-2003.  

http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6768/1/mx/clausura_profepa_obras_y_activi
dades_en_playa_la_boquita_en_manzanillo.html 

 
INTERNACIONAL 

El pago de un depósito por envase se 
expande en Europa, EEUU y Australia. Lo 
promueven la izquierda y los ecologistas en 
contraposición con los fabricantes, que 
gestionan la recogida selectiva en el 
contenedor amarillo y critican el coste y las 
complicaciones logísticas 

Por David Placer en Madrid     18/01/2015  

La devolución de botellas de gaseosa o de leche a los 
establecimientos donde se compran los envases vuelve 
a ser una imagen habitual en el norte de Europa. El 
modelo de retorno, que fija un depósito de entre 10 y 
20 céntimos por envase, también podría ser una 
realidad próxima en España donde muchos municipios 
y algunas autonomías valoran el cambio de sistema 
para garantizar un mayor índice de reciclaje de 

envases y un menor coste en el procesamiento de la basura. El nuevo sistema Retorna, 
adoptado por Alemania desde 2003, y que ha sido aplicado en 80 regiones de Europa, 
Estados Unidos y Australia, ha disparado el índice de reciclaje de envases. La razón es 
evidente: el consumidor que no devuelva la lata de Coca-Cola o el brick de leche perderá 

http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6768/1/mx/clausura_profepa_obras_y_actividades_en_playa_la_boquita_en_manzanillo.html
http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6768/1/mx/clausura_profepa_obras_y_actividades_en_playa_la_boquita_en_manzanillo.html


entre 10 y 20 céntimos. La cantidad sólo será devuelta en los establecimientos con el 
depósito del envase. 

El sistema es promovido por Retorna, una asociación sin ánimo de lucro que reúne a 
sindicatos (CCOO y Unión Sindical Obrera), organizaciones ecologistas (Greenpeace, 
Ecologistas en Acción y Ecologistes de Catalunya, entre otros) y asociaciones de usuarios 
como la Confederación de Consumidores y Usuarios Cecu y Asgeco. 

La conciencia del retorno vale 20 céntimos 

Los promotores del esquema, también conocido como sistema de depósito, devolución y 
retorno (SDDR), aseguran que los índices de reciclaje de botellas se ha elevado en 
Alemania hasta el 98,5%, un nivel imposible de alcanzar, aseguran, si la recogida es 
voluntaria como el caso del esquema de los contenedores amarillos, el sistema aplicado 
en España desde hace 17 años por la ley de residuos aprobada por el gobierno de José 
María Aznar (PP). 

Los cálculos de los promotores del sistema estiman que en España se arrojan a los 
contenedores 51 millones de botellas de bebidas cada día. Son 18.000 millones de botellas 
al año, una ingente cantidad que no sólo termina en las plantas de reciclaje sino también 
en las incineradoras y en los vertederos. 

"El actual modelo es insostenible ambientalmente y económicamente. Sólo uno de cada 
tres envases se recicla en España. Sólo con un depósito se garantiza que los consumidores 
se preocupen por devolver los envases", explica César Sánchez, promotor de Retorna. 

http://www.economiadigital.es/es/notices/2015/01/el-retorno-de-envases-el-viejo-

sistema-de-reciclaje-se-impone-de-nuevoel-pago-de-un-deposito-por-en-64897.php 
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